

San Juan Pablo II, al instituir la Jornada Mundial del Enfermo

"Considero significativo fijar esta fecha –el 11 de febrero– para la celebración de la Jornada mundial del enfermo. En efecto, con María, Madre de Cristo, que estaba junto a la cruz, nos detenemos ante todas las cruces del hombre de hoy. Y Lourdes, uno de los santuarios marianos más queridos para el pueblo cristiano, es lugar y, a la vez, símbolo de esperanza y de gracia en el sentido de la aceptación y el ofrecimiento del sufrimiento salvífico".

ORAMOS POR LOS MISIONEROS

Protege, Señor, a tus misioneros, que dejan todo para dar testimonio de tu palabra y de tu amor. En los momentos difíciles, sostenlos, consuela sus corazones, y corona su trabajo de frutos espirituales. Y que tu imagen del crucifijo que les acompaña siempre, les hable de heroísmo, de generosidad, de amor y de paz. Amén.



La **Unión de Enfermos Misioneros**, que este tríptico impulsa, es una unión de oración y ofrecimiento que acoge a aquellos fieles que, experimentando la enfermedad y los achaques que muchos padecemos, quieren ofrecer su sufrimiento por la misión de la Iglesia de llevar el mensaje de Jesús al mundo y por los misioneros.

Si quiere ayudar a las misiones puede hacerlo en la siguiente cuenta de las Obras Misionales Pontificias:

B. Santander. ES14/0049/3127/6223/1407/6244

Buen samaritano

Te pido, Buen Samaritano Jesús,
que derrames aceite y vino sobre mis heridas:

derrama el aceite de la unción,
el Espíritu Santo,
dame la copa del vino de la Nueva Alianza.

Llévame contigo hasta la cruz,
condúceme a la posada, tu Iglesia,
dame la Palabra del Antiguo
y del Nuevo Testamento,
y sanaré y viviré.

Has estado a mi lado, Señor,
te has hecho mi prójimo:
concédemelo tener compasión
de mis hermanos.

Amén

Intenciones de oración del Papa

Enero: Oremos para que la oración con la Palabra de Dios sea alimento en nuestras vidas y fuente de esperanza en nuestras comunidades, ayudándonos a construir una Iglesia más fraterna y misionera.

Febrero: Oremos para que los niños que padecen enfermedades incurables y sus familias reciban la atención médica y el apoyo necesario, sin perder nunca la fuerza y la esperanza.

ENFERMOS MISIONEROS

*Unidos a los misioneros
por la oración y el ofrecimiento*

**"La compasión del samaritano:
amar llevando el dolor del otro"**



**11 DE FEBRERO
JORNADA MUNDIAL
DEL ENFERMO**

omp
Obras
Misionales
Pontificias

Nº 237
Enero / Febrero
2026

LOS "LUGARES SANTOS" DEL DÍA DEL ENFERMO

La Jornada Mundial del Enfermo se celebra en toda la Iglesia el **11 de febrero, Día de la Virgen de Lourdes**, pero cada año un Santuario y una diócesis se convierten, en esa fecha, en el centro de la celebración mundial, acercándose de manera concreta a las personas que en ese Santuario sufren la cruz y el dolor de la enfermedad.

Instituida por **San Juan Pablo II** en el año 1992 es un momento privilegiado de oración, de cercanía y de reflexión para la Iglesia y para cada cristiano, llamado a reconocer el rostro de Cristo en los hermanos y hermanas marcados por la fragilidad.



Este año el lugar elegido es el **Santuario de Nuestra Señora de la Paz en Chiclayo, Perú**, (en la foto) lugar muy significativo por haber sido la diócesis de la que fue obispo, de 2015 a 2023, el Papa León XIV. Como tema, el mismo Papa ha elegido **"La compasión del samaritano: amar llevando el dolor del otro"**.

LEÓN XIV



«El buen samaritano, en efecto, es sobre todo imagen de Jesús, el Hijo eterno que el Padre envió en la historia precisamente porque ha mirado a la humanidad sin pasar de largo; con ojos, con corazón, con entrañas de commoción y compasión. Así como aquel hombre del Evangelio bajaba de Jerusalén a Jericó, la humanidad descendía a los abismos de la muerte y, aún hoy, a menudo debe lidiar con la oscuridad del mal, con el sufrimiento, con la pobreza y con la absurdidad de la muerte. Pero Dios nos ha mirado con compasión, Él mismo ha querido recorrer nuestro camino, descendió en medio de nosotros y, en Jesús, buen samaritano, ha venido a sanar nuestras heridas, derramando sobre nosotros el aceite de su amor y de su misericordia... Creer en Él y seguirlo como sus discípulos significa dejarse transformar para que también nosotros podamos tener sus mismos sentimientos; un corazón que se commueve, una mirada que ve y no pasa de largo...».

León XIV, 13 de julio de 2025

"BUENOS SAMARITANOS" ENTRE LOS INDÍGENAS DEL ORINOCO

El misionero de origen malagueño **Juan Manuel Barreiro** lleva desde 1990 en la misión diocesana de Málaga en Caicara del Orinoco, un extenso territorio (46.020 Km²) jalónado por numerosas comunidades criollas e indígenas de varias etnias.

"Aquí todo es atípico", cuenta este sacerdote diocesano de Málaga, "entre las dos sedes parroquiales hay una distancia de 120 km por carretera muy irregular, o dos horas de navegación por el río Orinoco". Además, "las poblaciones no están asfaltadas o con muchas deficiencias, no hay servicio de agua corriente, ni cloacas, los servicios de transportes, abastecimiento de gasolina, luz, telefonía, gas, salud, son muy limitados".

En este territorio tan extenso vive una comunidad católica, pequeña pero fervorosa que intenta afrontar los desafíos de cada día: "La atención a la realidad en la que nos encontramos, nos impulsa como **'buenos samaritanos'** haciendo alto en el camino procurando aliviar, acompañando y sembrando, semillas de consuelo, alimento, acogida, acompañamiento, oración, salud".

